

Etat de présence :		Pr	Ex	A bs		P r	Ex	Abs
BICHON	Philippe	X			MORCH	Laurence	x	
DROUET	Diane	x			PERGELINE	Sylvie	x	
GAUTIER	Jacques	x			TELLIER	Charles	x	
GREFFE	Bernard	x			Élus communautaires invités permanents :			
HAMONIC	Hervé	x			GAILLARD	Anne Marie		x
HOLSENBURGER	Alina	x			LAMIABLE	Patrick		x
JOUAN	Robert	x			LAUNAY	Hélène		x
KAHLAOUI	Hiinde	x						
LAMOTTE	François-Xavier		x		BRAZEAU	Marie		x
LE PAIH	Magali	x			SCOTT-MONCRIEFF	Silas	x	
MALESPINE	Eric	x						

N.B. : Vous trouverez dans ce compte rendu les prises de décisions surlignées comme ceci.

Interconnaissance

Nous avons commencé le CA par un temps d'interconnaissances. Pour chacune des trois questions suivantes les membres du CA se sont rassemblés en binôme et ont échangé pendant 2 minutes :

- Pourquoi êtes-vous au CA ?
- Quelles compétences pensez-vous apporter au CA ?
- Qu'avez-vous retenu de l'AG ?

Puis nous avons pris une photo de groupe pour pouvoir communiquer sur le renouvellement du CA.

Validation des adhésions

Six personnes ayant notamment participé à l'AG du 31 mars ont souhaité intégrer le Conseil de développement, et ont été accueillis par Silas et deux membres du CA lors de réunions d'accueil les 11 ou 17 avril :

- Sylvie Kaptur-Gintz, Collège citoyenneté, habitante de Nort-sur-Erdre
- Elise Van Haele, Collège citoyenneté, habitante de Nort-sur-Erdre
- Jérôme Pinot, Collège citoyenneté, habitant de Vigneux de Bretagne
- Béatrice Guillemard, Collège citoyenneté, habitante de Vigneux de Bretagne
- Xavier Duriez, Collège monde économique, L'arrosoir de Petit-Mars
- Karine Drevet, Collège citoyenneté, habitante de Petit-Mars

Adhésions validées à l'unanimité.

Pour les futures réunions d'accueil des nouveaux adhérents, il a été décidé de chercher à faire des binômes d'accueil avec un ancien et un nouveau membre du CA.

Echanges sur le rôle d'administrateur

Ce premier CA après les élections de l'AG est l'occasion de faire un point sur le rôle d'administrateur du CD.

Chacun peut avoir les engagements qu'il souhaite par ailleurs dans sa vie personnelle, mais en tant que membre du CA du CD on représente l'intérêt de l'ensemble du territoire, et c'est dans cette posture qu'on participe au CA. Par ailleurs un administrateur doit se rappeler aussi qu'il peut représenter le CD à l'extérieur, et être identifié comme tel, il est donc important d'identifier sous quelle casquette il participe à tel ou tel événement. Cela afin de conserver une clarté de l'image du CD et maintenir la confiance et la coopération avec les élus et acteurs du territoire.

Que fait le CA ?

Les réunions :

Le CA se réunit une fois par mois.

C'est un organe de décision du CD, et plus précisément sur ses orientations. Il est préparé en bureau. Lors d'un temps informatif, les actions et avancées des groupes de travail sont présentées. Puis on aborde les sujets d'actualités et préoccupations de chacun : si un sujet mérite plus de réflexion, on le remet à plus tard ou on planifie une réunion spécifique.

Lors de certains CA il arrive qu'un acteur extérieur intervienne pour éclairer un sujet.

C'est aussi un lieu d'échange avec les élus, 3 élus participent au CA : Patrick Lamiable, Hélène Launay, Anne-Marie Gaillard (qui veut arrêter car elle a pris plus de responsabilités au conseil municipal). Ces élus font le lien avec les élus communautaires.

Leur présence n'empêche pas les échanges, au contraire. On peut comprendre ainsi les difficultés des élus.

Participation à des instances

Le CD est invité à une dizaine d'instances de la CCEG. Les membres du CA sont invités à participer en priorité à ces instances afin d'y représenter le CD, car ce sont eux qui en ont la meilleure vue d'ensemble.

Présentation du CD

Les membres du CA sont amenés à présenter le CD lors de différentes occasions :

- Au conseil communautaire : tous les ans on y fait état de nos travaux.
- Après des conseils municipaux.
- Aux accueils des nouveaux habitants en communes
- Aux réunions d'accueil des nouveaux adhérents

Les "anciens" du CA attendent le regard neuf des nouveaux au CA pour enrichir la qualité des échanges, et sont heureux de voir que le CA est toujours plus diversifié (habitants de petites communes, parité, personnes plus jeunes).

Debrief de l'AG

Afin d'identifier les réussites et points d'amélioration de l'AG nous avons fait un retour collectif.

Table ronde

Les +

- Très enrichissante, donnait le ton à la soirée.
- Inversion judicieuse de la partie animée avec la partie formelle.
- Sujet intéressant et sincérité des intervenants
- Le côté participatif et bienveillant a permis de donner une bonne ambiance à l'AG. Les élus sont restés jusqu'à la fin.
- Un public très à l'écoute.
- Chacun(e) se retrouvait dans le thème de l'engagement.
- Importance du sujet de la table ronde

Le -

- Les chaises vides ne rendent pas terribles sur les photos. Il vaut mieux installer moins de chaises que de personnes prévues.

AG formelle et buffet

Les +

- Décentralisé.
- Très bien organisé
- Buffet convivial
- D'autres adhérents que les membres du CA sont venus aider
- Intervention d'une manière libre sur chaque diapo.
- Clarté de la présentation du fonctionnement du CD

- 6 personnes sont devenues adhérentes au CD suite à l'AG

Les -

- Projet financier 2023 doit être présenté après les orientations 2023
- Buffet trop copieux (prévoir pour un peu moins)
- Il faut rappeler le quorum

Tour de table des intérêts et envies des membres du CA

Nous avons fait un tour de table des intérêts et envies de chacun·e, notamment pour accueillir et mieux connaître les nouveaux membres.

Hiinde : Je souhaite être à l'écoute du CA et être libre dans cette instance. Mieux comprendre comment le CA intervient à l'extérieur. J'espère pouvoir apporter la parole des jeunes dans le CA et porter aussi la parole du CD à l'extérieur. Je ne serais pas toujours disponible donc je prévois d'être dans un 1er temps en observation plus que dans l'action. Je viendrais à chaque fois que c'est possible.

Sylvie : J'ai envie de m'investir sur le territoire de la CCEG, mieux connaître et voir ce qu'on peut apporter de plus. J'ai travaillé avec les collectivités territoriales alors je peux apporter des compétences et connaissances dans ce domaine. Je souhaite m'engager au service de l'intérêt général. Tout ce qui tourne autour des déchets m'intéresse : déchets sauvages et embellissement de nos communes, préservation de l'environnement.

Charles : J'aimerais découvrir l'étendue de l'action du CD et participer un peu plus sur les actions de fond. Je compte porter la voix des petites communes. Je suis ancien élu de Notre-Dame-des-landes. Je veux accompagner les transitions, il y a beaucoup de choses à faire au niveau sociétal.

Alina : J'ai envie de découvrir tout ce que fait le CD. Je m'intéresse tout particulièrement à la coopération et à l'environnement, à la systémique. Je souhaite observer et voir comment je peux apporter au groupe.

Eric : J'ai envie d'être dans l'action et d'avoir une vision plus globale du CD. J'ai envie d'apporter de mon temps et de mon énergie. J'ai aussi une connaissance de l'horizontalité dans le domaine informatique. Curieux de changer de point de vue et m'ouvrir aux autres.

Philippe : Les sujets liés à l'environnement m'intéressent. Je pense notamment au Syndicat Chère Don Isaac, regroupement des communes de ce syndicat à propos de la gestion des cours d'eau. Le CD avait déjà participé à leurs événements.

Bernard : Je souhaite continuer à développer l'interconnaissance dans le groupe, ainsi que la problématique des travailleurs pauvres.

Robert : Je suis notamment intéressé par l'emploi et l'évolution de l'emploi par rapport aux transitions. Dans une autre structure, nous créons la Fresque de l'emploi durable. Le 8 juin, Le Conseil de développement de Loire Atlantique Imagine LA organise un évènement « Faut-il arrêter de travailler (pour sauver la planète) ? »

Magali : Je suis tout particulièrement intéressée par l'être humain et la manière dont nous interagissons les uns avec les autres.

Hervé : Je suis intéressé et impliqué dans les transitions énergétiques. Les innovations notamment dans la Démocratie représentative / démocratie participative m'intéressent beaucoup.

Laurence : Mes sujets de prédilection sont l'écologie, l'environnement, ainsi que les relations avec les autres intercommunalités et Nantes métropole.

Jacques : J'ai un grand intérêt pour l'Economie sociale et solidaire, ainsi que pour l'habitat et les nouveaux modèles d'habiter.

Diane : L'agriculture et l'alimentation sont mes intérêts premiers. J'aimerais contribuer à atteindre une sobriété heureuse pour tous.

Silas : Je m'intéresse tout particulièrement à l'intelligence collective, à la participation de chaque humain pour faire société ensemble. Sur le sujet de la démocratie participative, je trouve intéressant de comprendre ce que vivent aujourd'hui les élus dans leurs rôles.

Election du bureau et de la Co-Présidence

Ce premier CA après l'AG mène à l'élection du bureau et de la co-présidence.

La co-présidence

L'idée d'organiser une présidence partagée date de 2019, la présidence étant très sollicitée. Cela permet de diversifier la composition également : homme et femme ; retraité/actif. Il y a un nombre impair de co-présidents pour pouvoir prendre les décisions (cependant les décisions sont toutes prises par consensus jusqu'à présent). Ce choix fonctionne bien depuis qu'il a été mis en place, et permet une représentation plus horizontale du CD.

Le bureau

Le bureau suit de manière hebdomadaire le CD, il prend des décisions plus rapides mais pas d'un point de vue stratégique. Il soumet les sujets au CA et prépare l'article qui est publié dans le Mag Erdre et Gesvres. Actuellement il se réunit en visio le jeudi de 12h à 13h. Il serait intéressant de refaire des bureaux en présentiel régulièrement.

Les fonctions de trésorier ou de co-présidence ne sont accessibles qu'aux personnes ayant une ancienneté d'un an au CA

Mais possibilité d'intégrer 2 personnes de plus au bureau, sans ancienneté au CA, afin de s'approprier la fonction au fur et à mesure.

Les mandats de chacun(e)

- Hervé et Robert sont présidents depuis 2019, Magali depuis 2020
- Diane est trésorière depuis 2022
- Laurence est secrétaire "stagiaire" en binôme avec Jacques depuis 2022.

Election

Tous les membres sont d'accord pour faire l'élection à main levée.

Se présentent : Robert, Hervé, Magali, Diane, Laurence

Trésorière : Diane unanimité

Secrétaire : Laurence, unanimité

Co-présidents : Robert, Hervé, Magali, unanimité

Possibilité d'intégrer le bureau en cours d'année, Alina est peut-être intéressée.

Participation aux instances de la CCEG

N'ayant pas le temps d'en échanger aujourd'hui, c'est la diffusion du mindmap préparé pour l'AG et récapitulant toutes les instances gravitant autour du CD qui permettra aux membres du CA d'en prendre connaissance et d'identifier leurs intérêts pour participer.

Point calendrier

Prochains CA

CA : 16 mai 19h-21h

CA : 19 juin 19h-21h

CA : 11 septembre 19h-21h

Fresque de la biodiversité, fin Mai/Juin

En juillet on fait une **plénière**

Vendredi 7 juillet

Fay de Bretagne : Une présentation du CD au Conseil municipal était prévue le 15 mai, mais problème de disponibilité ce jour-là.

Jacques demande au maire s'il est possible de décaler la date d'intervention du CD.

Accueil des nouveaux habitants, Les Touches, 12 Mai, 19h30 à la salle polyvalente

Laurence et Eric y vont

Repas partagé

Nous avons terminé le CA par un repas partagé et convivial.